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“Caminhar pela Fé: Jesus e Pedro Andam sobre as Águas”, por Rebecca Brogan

Caminhe pela fé
Esta paz que sinto em minh’alma
Não é porque tudo em mim vai bem;
Esta paz que sinto em minh’alma
É porque eu amo ao meu Senhor.

Não olho as circunstâncias,
Não, não, não!
Só olho seu amor, seu grande amor.
Não me guio por vistas,
Alegre estou.

Este gozo que sinto em minh’alma
Não é porque olho ao meu redor;
Este gozo que sinto em minh’alma
É porque eu amo ao meu Senhor.

Ainda que a terra não floresça,
E a vide não dê o seu fruto;
Ainda que os montes se lancem ao mar
E a terra trema, hei de confiar.

O refrão desta antiga canção é inspirado no texto bíblico de 2 
Coríntios 5:7, no qual o apóstolo Paulo orienta e desafia a co-
munidade a pautar sua caminhada não por aquilo que se pode 

observar e ver – “por vistas”, como diz a canção –, mas pela fé, focan-
do intencionalmente no amor de Deus, que nos sustenta e conforta.



A música nos apresenta algumas situações adversas. Seja na es-
cassez, na tribulação ou na guerra, não podemos desistir de cami-
nhar e de confiar no Senhor. Em vez de olhar para as circunstâncias, 
devemos olhar para o grande amor de Deus, porque o Seu amor é 
capaz de lançar fora todo medo (1 Jo 4:8).

Não há quem não passe por lutas. Agora, inclusive, todos, sem ne-
nhuma exceção, estamos enfrentando uma grande luta chamada 
pandemia. Como a Palavra também nos afirma, “porque ele [o Se-
nhor] faz nascer o seu sol sobre maus e bons e vir chuvas sobre jus-
tos e injustos” (Mt 5:45), todas as pessoas estão suscetíveis a en-
frentar situações adversas, creiam ou não em Deus. A grande dife-
rença é o modo como cada um desses grupos reage.

Ao colocarmos nossas vidas nas mãos de Deus, passamos a confiar 
em Sua graça e sustentação e a depender exclusivamente do Seu 
cuidado e amor. Por isso, ainda que tudo à nossa volta esteja desfa-
vorável, conseguimos continuar firmes. O que nossos olhos e per-
cepção são capazes de observar não é uma constatação final de co-
mo estamos, pois nossa esperança, confiança e fé estão firmadas 
no agir de Deus, que, além de estar no controle de todas as coisas, 
pode reverter quaisquer circunstâncias.

Já quem não caminha com Deus deposita sua confiança nas pesso-
as ou nas coisas, ambas limitadas e capazes de nos frustrar. Por is-
so, facilmente perdem a esperança, e é essa desesperança que le-
va muitos a pensar em desistir de viver. Por isso, não há vida fora 
do Evangelho. Num mundo conturbado, injusto e pecaminoso, viver 
sem Deus torna-se uma tarefa impraticável.

Sei que enfrentar essa pandemia não está fácil para nenhum de nós, 
mas também sei que, se Deus está ao nosso lado, seja o caminho ár-
duo ou tranquilo, Ele nos sustenta e sinaliza que é soberano, este-
jam as coisas positivas ou negativas, e que o amor que Ele tem por 
nossas vidas nos fortalece e anula o nosso medo.

Sim, é um milagre sentir paz em meio a uma pandemia. Quando vi-
vemos com Deus, Ele promove em nós uma serenidade e uma con-
fiança sobrenaturais, que nos levam a viver com alegria, de glória 
em glória e de vitória em vitória, e nos fazem enxergar além das cir-
cunstâncias.

Cante a canção, ainda que seja só pela fé. Deus es-
cutará o seu clamor e o(a) sustentará na caminhada!

Do amigo e pastor,

Tiago Valentin

“Fé é dar o primeiro passo mesmo quando você não vê a escada inteira.”
Martin Luther King, Jr., pastor e ativista político estadunidense (1929-1968)



“A Arca de Noé”, por Dumitru Bolboceanu

Reflexão
Noé achou graça aos olhos do Senhor
“Lameque (...) gerou um filho, a quem chamou Noé, dizendo: Este 
nos consolará acerca de nossas obras e do trabalho de nossas 
mãos, por causa da terra que o Senhor amaldiçoou” (Gênesis 5:29). 
“Noé achou graça aos olhos do Senhor” (Gênesis 6:8).

Nosso PG se propôs ao desafio de ler a Bíblia toda em um 
ano. Eu arrumei um caderninho com a disposição de escre-
ver à mão algumas inspirações que os textos me trouxes-

sem, como um modo de pensar mais devagar, porque, se eu fosse 
digitar tudo, não caberiam no mundo os livros que seriam escritos 
dessas divagações bíblico-teológicas... Mas vá.

Relendo o caderninho hoje, porque já estamos pelos meios do Êxo-
do, vi algumas coisas que anotei sobre Noé e queria compartilhar 
com vocês, porque são muito bacanas... hehehe!

Primeiro, a gente sabe que os judeus têm um lance com os nomes e 
as situações. Por isso, especialmente no Antigo Testamento, qual-
quer estudo de personagem vai passar necessariamente pelo sig-
nificado do nome do sujeito. Esse nome pode ter sido atribuído por 
um evento marcante, um desejo profundo ou qualquer coisa que 
fosse relevante no momento do nascimento.

Segundo o dicionário on-line de significados de nomes, Noé é a va-
riação em português do nome hebraico No’ah. É um nome bíblico 
que teria surgido a partir da palavra hebraica noach, que significa 
“descanso”, “repouso”, “de longa vida”.

Quando vamos ao texto bíblico, percebemos que Lameque, pai 
de Noé, lhe dá esse nome como um desejo de futuro. É um nome 



com uma bênção: que Noé fosse uma pessoa capaz de romper ci-
clos negativos. No contexto das genealogias apresentadas, vemos 
que, depois da expulsão de Adão do paraíso, a vida ficou muito du-
ra. O princípio da geração dos alimentos é narrado sucintamente 
em Gênesis: a agricultura com Caim e a pecuária de pequeno por-
te com Abel. Como o povo de Israel futuramente se estabeleceria 
como pequenos fazendeiros e pastores de ovelhas e gado miúdo, 
é até interessante que estejam relacionados com Abel, cujo nome 
significa “fôlego”, “vapor”, “nada”. Os pastores são figuras descar-
táveis ao longo da história. Vêm e vão, estão na base da ativida-
de econômica, mas não são relevantes no todo da sociedade pri-
mitiva (os trabalhadores braçais, de modo geral). Mas isso é ou-
tra história.

A história que eu estava contando era a de como eu me apercebi, 
de repente, que a bênção de Lameque sobre seu filho Noé, a par-
tir do nome dele, moldou a trajetória do nosso primeiro herói bíbli-
co. Noé viria para dar descanso depois de tempos difíceis. Noé vi-
ria para ser uma água fresca no deserto da terra amaldiçoada pe-
la ausência de Deus. E a Bíblia coloca ali sutilmente para nós: “Noé 
achou graça diante do Senhor”; ou seja, Deus se agradou dele.

Mesmo quando a maldade impera, que é o contexto de Gênesis 6, 
Noé se distancia dela e se destaca aos olhos de Deus. E eu quero 
crer que isso é mérito da bênção de seu pai. Do desejo de seu pai. 
De como Lameque impregnou seu filho com a ideia do descanso, 
do remanso, da paz. Em tempos de escuridão, incutir esse senti-
do na vida da juventude é tarefa de gente que já entendeu que não 
existe outro caminho. Estamos preparando nossos filhos e filhas 
para a vida ou só para o mercado de trabalho? Quando se trata de 
pensar na vida deles, pensamos em como se sustentarão financei-
ramente ou como enfrentarão um mundo caótico, no qual não há 
um justo sequer?

Com Noé, a terra encontrou alívio. Como um protótipo do próprio 
Cristo, a obra de salvação efetuada por Noé mudou o rumo dos 
acontecimentos. Deus aspirou o cheiro do sacrifício depois do di-
lúvio e disse: “O ser humano é mau no íntimo desde pequeno, mas 
eu nunca mais amaldiçoarei a terra por causa dele” (Gn 8:21). Por 
causa de Noé, houve um tempo de paz e de novas possibilidades.

Apesar da maldade que reina no mundo, eu quero abençoar as mi-
nhas filhas. Pensei nisso quando dei nome a elas. Intencionalmen-
te, eu quis nomes que indicassem a elas que, não importa o que 
aconteça, eu as vejo como dignas de amor e como presentes de 
Deus para mim. Sei que tenho muitas falhas como mãe. E que ain-
da tenho uma jornada para completar. Queria ter feito muita coisa 



diferente. Mas de uma coisa elas podem ter certeza: quando elas 
nasceram, assim como Lameque, tudo o que eu quis foi que esta 
terra fosse mais abençoada por causa delas e para elas.

Ler a história de Noé me lembrou de que Deus tem prazer em aco-
lher as palavras de bênçãos que proferimos e transformar a histó-
ria das pessoas a quem amamos. Ainda que o passado de Lameque 
tivesse sido duro e difícil, que ele percebesse a dor de viver numa 
terra amaldiçoada pelo pecado, ele creu na graça de Deus e profe-
tizou sobre seu filho um tempo novo.

Sem conhecer Jesus, Lameque desejou tudo isso. Agora, então, no 
tempo da revelação de Cristo, em que tudo é muito mais fácil de 
ser compreendido e o acesso a Deus é direto, por meio de Seu filho 
e nosso irmão mais velho, ainda mais eu e você podemos viver vi-
das abençoadas!

Deus quer nos abençoar. Jesus proveu os meios para isso. Eu me 
alegro todos os dias quando penso que, nas minhas dificuldades, 
existe Alguém que me dá a mão e me sustenta. Quero muito que 
você possa experimentar isso também.

O amor de Deus, em Cristo, está acima de qualquer 
maldição ou pecado. O amor de Deus, em Cristo, re-
nova tudo!

Bispa Hideíde Brito Torres, presidente da 
8ª Região Eclesiástica da Igreja Metodista

“Quando você se concentra em ser uma bênção, Deus assegura 
que você seja sempre abençoado em abundância.

joel Osteen, pastor e escritor estadunidense

Avisos
Escola de Cura d’Alma
A Escola de Cura d’Alma retomou as aulas há três semanas, no 
formato on-line, por meio do aplicativo Zoom. Os encontros têm 
sido de profunda reflexão, comunhão e transformação. Convida-
mos você a nos ajudar a potencializar o alcance dessa nossa ati-
vidade. Para isso, você precisa fazer algo muito simples: com-
partilhar o link do Zoom, que é disponibilizado cerca de uma ho-
ra antes do início da aula. Compartilhe-o com seus amigos e fa-
miliares para que outras pessoas possam receber uma palavra 
de cura e libertação.

Novos horários dos pastores
Os pastores Tiago e Laura estão trabalhando presencialmente na 
igreja nos períodos das 9h00 às 12h00 e das 14h00 às 17h00. Por-
tanto, durante a semana eles estarão na igreja às terças-feiras, 



das 9h00 às 12h00 e das 14h00 às 17h00; às quintas-feiras, das 
9h00 às 12h00; e às sextas-feiras, das 14h00 às 17h00. Nos demais 
dias e horários, o expediente dos pastores está sendo cumprido de 
maneira remota.

Equipe Pastoral

PGs on-line
Nossos Pequenos Grupos de Discipulado (PGs) estão acontecen-
do na modalidade on-line, e essa é uma ótima oportunidade para 
apresentarmos esse espaço tão abençoador aos nossos amigos e 
familiares. Os encontros dos PGs acontecem semanalmente, por 
meio do Zoom ou do Facebook, a depender do grupo. Nos encon-
tros, a Palavra é compartilhada e todos têm a oportunidade de fa-
lar sobre suas experiências e desafios. Os PGs servem para forta-
lecer a fé cristã (crescimento espiritual), revigorar a fraternidade 
(crescimento qualitativo) e ganhar novas almas para Cristo (cres-
cimento quantitativo). Se você ainda não é integrante de um PG ou 
quer indicar um deles para alguém, entre em contato com nossos 
pastores ou com um dos líderes de PG para se informar melhor e 
passar a fazer parte dessa caminhada.

Papo de Mulher
No dia 29 de agosto (sábado), às 16h00, vamos realizar uma nova 
edição virtual do Papo de Mulher. O tema será “Perfeito, é o Pai!”. A 
programação será transmitida por meio de uma live na página da 
nossa igreja no Facebook. O bate-papo será conduzido pela nossa 
irmã Patrícia Serejo, presidente da Sociedade Local de Mulheres, e 
contará com a participação especial da psicóloga Júlia Torres. Di-
vulguem e participem. Vai ser uma bênção!

Aniversariantes
15/8 Leonardo Gomes Silva e 

Sara Ferreira Rossignoli;
17/8 Adriana Dias de Souza;
18/8 Doroti Domingues Fenner e 

Pedro Gomes Oliveira.

Orai sem cessar!
Apresentemos a Deus os nomes de irmãos e 
irmãs que passam por enfermidades e proble-
mas diversos. Oremos:

•	Pela saúde da d. Alda, do Antônio Vassalo (ir-
mão do Gesué), da Cida (cunhada da Silvana), 
da Claudia, da d. Domi, do Edilson (esposo da 
Patrícia), do Edilson Távora, da Elisete (cunha-



Missão: Espalhar a santidade bíblica, testemunhando Jesus Cristo como único e suficiente Salvador, 
capaz de transformar vidas e realidades.
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da do Dilson), da Flávia Peres, da Glacy (amiga do sr. Manoel), da Gi-
na, do Júlio (amigo do sr. Manoel), da d. Lydia Reyes (mãe da Maria 
José), do Marcio, da Maria Clara (sobrinha da Maria José), da d. Ma-
ria da Penha, da Paula (filha da d. Alda), do Paulo (esposo da Rose), 
do Rafael Arrais (sobrinho do sr. Manoel), da Rose Freitas, da Rose-
li Amaral, da Rosimeire (irmã da Roseli de Brito), da Vilma, do Wan-
derlei e do Wilson (cunhado da Maria José);

•	Pelos ministérios e lideranças da nossa igreja;

•	Pela nossa equipe pastoral (pastores Tiago, Laura e Lucas);

•	Pelas missionárias Mariana Wada e Gabrielle Oliveira;

•	Pelo crescimento quantitativo, espiritual e orgânico da nossa igreja;

•	Pelo ministério do Bispo José Carlos Peres, da nossa Região;

•	Pelos profissionais da área da saúde.

Para incluir pedidos de oração no Boin, procure o Pr. Tiago.

PROGRAMAÇÃO SEMANAL
Segunda-feira Alimentando Vidas, às 19h30, presencial;
Sexta-feira Escola de Cura d’Alma, às 20h00, pelo Zoom;
Domingo Escola Dominical, às 10h00, pelo Facebook;
Domingo Culto Solene, às 19h00, pelo Youtube.
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